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ТЕПЕРЬ ТЫ В КУРСЕ
ПРЯЗ-ДРЯ-ВЛЯ-ЕМ!!! Один из самых 

молодых факультетов КрасГУ — физической 
культуры и спорта — отмечает свое 10-летие! 
Это повод подвести некоторые итоги, сказать 
спасибо всем, кто участвовал в становлении и 
работает сейчас на благо родного факультета, 
наметить перспективы.

17 апреля в спорткомплексе университета 
преподаватели, студенты и выпускники ФФКиС 
сразятся в “Веселых стартах” и волейболе, 
начало соревнований в 17-00. 18 апреля прой
дет научная конференция преподавателей, 
а 19-го — студентов ФФКиС. 20 апреля при
ходите на пресс-конференцию со звездами 
ФФКиС (чемпионами мира и участниками 
Олимпийских игр) в 16-15 в БФА и задайте 
свой вопрос! По завершении пресс-конферен
ции (ориентировочно в 18-00) всех приглашают 
в спорткомплекс на баскетбольный матч 
между студентами и преподавателями фа- 
культета-юбиляра. Завершится празднование 
21 апреля торжеством в спорткомплексе 
(17-00). Будет весь факультет, приглашены 
VIP-гости, но юбиляры будут рады всем, кто за
хочет к ним присоединиться.

НАШИ В ЯПОНИИ. 18-19 марта 2006 г. 
в Центре Славянских Исследований при Хок
кайдском университете в японском городе 
Саппоро состоялось крупное научное событие 
— специальный семинар "Азия в России/Рос- 
сия в Азии". Это мероприятие было приуроче
но к церемонии проводов на пенсию крупного 
ученого, замечательного педагога, большого 
знатока и друга России, профессора Хара Тэ- 
руюки, и объединено с ежегодным семинаром 
"Проблемы российской, советской и постсове
тской истории" (в этом году семинар прошел 
уже в 21-й раз). Красноярск на этом меропри
ятии представлял доктор исторических наук, 
заведующий кафедрой всеобщей истории 
КрасГУ В.Г. Дацышен. В первый день работы 
семинара было заслушано семь докладов 
известных ученых-историков из Японии, США, 
Кореи и России. В дискуссиях, развернувшихся

Н А Ш И  Ю Б И Л Я Р Ы
•  12 апреля — К.М. Колесник,
методист деканата ЮИ.

•  18 апреля — Н.М. Рузанова, 
дежурный пульта управления, от
дел охраны.

•  19 апреля — А.В. Панченко,
инженер-программист кафедры 

социально-экономического планирования.
•  20 апреля — А.Г. Сизых, профессор
кафедры квантовой электроники.

по всем докладам, приняли участие сотрудни
ки и приглашенные специалисты, работающие 
в Центре Славянских Исследований, обладаю
щие прекрасным знанием русского языка и об
суждаемой проблематики. На следующий день 
свои доклады представили на обсуждение пять 
аспирантов профессора Хара Тэруюки. Во вре
мя посещения Японии В.Г. Дацышен также 
прочитал лекцию для японских и русских аспи
рантов профессора Икута Митико в Осакском 
университете иностранных языков. Знакомство 
с достижениями Центра Славянских Исследо
ваний, с библиотечными фондами Хоккайдско
го университета, а также договоренности о 
сотрудничестве с японскими коллегами, не
сомненно, послужат делу развития историчес
кий науки и востоковедения в КрасГУ.

ОБЩЕЕ ДЕЛО. Вузовские профсоюзы и 
Минобрнауки РФ совместными усилиями раз
рабатывают программу “Социальной поддерж
ки работников вузов” . В программе будут про
писаны все актуальные проблемы — жилье, 
оплата труда, соцстрахование, оздоровление, 
отдых и пр. Планируется, что с 2007 года прог
рамма начнет действовать. Наш профком пре
подавателей и сотрудников обращается ко 
всем работникам КрасГУ: приносите ваши 
предложения! Все они будут обработаны и пе
реданы в ЦК профсоюза.

НЕ ДАИ БОГ, КОНЕЧНО... Любой студент 
нашего университета может получить матери
альную помощь в размере 3 тысяч рублей. Но

если вы нуждаетесь в большей 
сумме, нужно приносить заявле
ние в стипендиальную комиссию 
факультета вместе с документом, 
подтверждающим обоснован
ность вашей просьбы.

Впервые в КрасГУ выделена материальная 
помощь студентке факультета математики и 
информатики на дорогостоящую операцию — 
80 тысяч рублей.

ЧТО ТАКОЕ КСО -  ЗНАТЬ ОБЯЗАН КАЖ
ДЫЙ... Надеемся, что нет студента, который 
не слышал бы о краевых студенческих отрядах 
(возможно, вы знаете их под названием губер
наторских). В нашем университете штаб КСО 
возглавляет Т.Г. Калиновская. На все ваши 
вопросы о возможности летом подзаработать в 
студотрядах (строителем, воспитателем, про
водником) Татьяна Георгиевна ответит вам в 
к. 21-06.

ИЩЕШЬ РАБОТУ ЛЕТОМ? В трудовые 
отряды главы города бригадиров в этом году 
будут отбирать через конкурс. Претенденты 
должны быть старше 18 лет, обладать лидерс
кими и коммуникативными навыками. Зачис
ленные в отряд бригадиров участники проходят 
подготовку в Школе (в период с 3 по 20 мая). 
Обучение будет проходить в виде лекций (8 ча
сов) и семинара-погружения (2 дня). Заработ
ная плата бригадиров составит порядка 5000 
рублей в месяц. Для подачи заявки необходи
мо до 21 апреля прийти в любой молодежный 
центр города, заполнить анкету и пройти собе
седование. Дополнительная информация по 
телефону 34-86-31 (в КрасГУ — в к. 21-06).

НУЖНЫ ВОЛОНТЕРЫ! 19-24 мая 2006 
года впервые в Красноярске пройдут V мо
лодежные Дельфийские игры России. В кон
курсную и фестивальную программу Игр вклю
чены 24 номинации по различным направлени
ям искусств и молодежной субкультуры. Ожида
емое количество зрителей на мероприятиях 
Дельфийских игр — до 30 тысяч человек. Для 
того, чтобы Игры в нашем городе прошли на хо
рошем организационном уровне, требуется по
мощь добровольцев — не менее 300 человек. 
"Молодежное Волонтерское агентство" пригла
шает творческих студентов КрасГУ (желательно 
педагогических, гуманитарных специальностей) 
для добровольческой деятельности на Играх. 
Есть такое желание? Обращайтесь в муници
пальное учреждение "Молодежный центр Же
лезнодорожного района", проект "Молодежное 
волонтерское агентство". Адрес центра: ул. Ро
беспьера, 34, телефон — 20-56-11. Информа
цию о работе волонтером на Дельфийских играх 
можно также получить по тел. 65-83-78, в управ
лении молодежной политики администрации 
г.Красноярска, (или опять же у нас в 21-06).

14 АПРЕЛЯ ЗАКРОЕТСЯ “СТУДВЕС- 
НА-2006”. В Гала-концерте наш университет 
будут представлять замечательные вокалисты 
Святослав Запольский и дуэт “Каприз" — Свет
лана Романович и Анна Дедова, виртуозы танца 
“Экстремум” и “Раздолье” , а также самая смеш
ная на свете “Левая нога” (в составе которой аж 
два “Лучших актера “Студвесны": Даша Ворон
цова (2005 г.) и Леша Юнг (2006). За встречу 
гостей и их развлечение в холле БКЗ от нашего 
универа отвечают “БомБАРДировщики”.

ПУНКТ ЮМОРИСТИЧЕСКОГО НАЗ
НАЧЕНИЯ. Популярный в некоторых кругах 
“Камеди-клаб” открывает свой филиал в Крас
ноярске (они уже есть в Екатеринбурге, Ижевс
ке, Санкт-Петербурге)! 7 апреля состоялся 
первый — пристрелочный — выход на публику 
в этом формате нашего “Левого берега” . 
Прошло на “ура” ! Среди зрителей замечены 
депутаты и другой бомонд. Любите соленые, 
острые, пряные шутки? Выступления артистов 
“Л Б” и других “кто смешной” можно увидеть в 
баре “Ринг” .

В ПРАЗДНИКЕ ЛУЧШЕ УЧАСТВО
ВАТЬ, А НЕ СМОТРЕТЬ! Продолжается за
пись для участия в Карнавале, посвященному 
Дню Города, который состоится 10 июня 2006 
года. Приглашаются активные и креативные! 
Запись проходит в ауд. 21-06, количество мест 
ограничено. Торопитесь!

НАМ -  25! И ПРАЗДНИК БУДЕТ ГРОМКИМ!

З кономическому факультету КГУ испол
няется 25 лет! Студентов и преподава
телей ждут несколько дней отдыха, 

праздничная атмосфера и настоящее шоу. Отк
рытие Дней экономического факультета прой
дет в стиле Венецианского карнавала 20 апре
ля. Завершится оно поднятием флага эконома, 
классическим Gaudeamus и золотым пиротех
ническим дождем из-под потолка 3-го корпуса!

Уже традицией стали конкурс делового 
иностранного языка, Всероссийская олимпиада 
по бухгалтерскому учету и аудиту и научно-прак
тическая конференция для студентов и аспиран
тов (тема которой на этот раз "Проблемы и перс
пективы экономического и бизнес-образования в 
Сибирском федеральном округе").

Главное торжество в этом году пройдет в 
Музкомедии — 21 апреля. На него будут приг
лашены преподаватели, ректорат, деканы всех

факультетов, лучшие студенты, выдающиеся вы
пускники и VIP-гости. На концерте факультет 
поздравят (и подарят подарки!) его старинные и 
верные друзья, выступят лучшие коллективы 
эконома. Кстати, концертной программой зани
мается "Левый Берег", а это дает основания 
верить в качество представления.

Что ждет простых смертных студентов? 
Пожалуйста: специально для них в ночной клуб 
"Пилот" приглашен самый гламурный DJ Моск
вы — DJ Карпейкин. Кто знает, ЧТО это значит, 
тот будет там 21 апреля. Естественно, не обой
дется без выступлений команд КВН и многих 
других сюрпризов клубного формата, так что 
эконом ждет всех своих друзей.

А вот юбилейная встреча выпускников всех 
лет пройдет только в конце июня, в Культурно
историческом центре на Стрелке.

Л У Ч Ш Е  ODUH Р А З  
ЧЕМ СТО  Р А З  У С / Ш Ш А Г Ь

Факультет современных иностранных языков провел День открытых дверей

Словами не передать удивительную 
атмосферу непринужденного соседства 
Востока и Запада, царившую1 апреля в 
Японском Центре, гостеприимно приняв
шем около 70 школьников на Дне откры
тых дверей ФСИЯ.

Хотелось все посмотреть и все поп
робовать! Например, научиться го
товить суши: макидзуси или роллы, с 

настоящими японскими специями — 
палочки оближешь! Надеть 
кимоно и не запутаться в 
оби (поясе) — целое искус
ство. Также как и писать 
иероглифы на рисовой бу
маге настоящей японской 
тушью и кистью. Если сра
зу не получалось, можно 
было потренироваться в 
написании черт обыкно
венной водой на специаль
ной цветной бумаге, кото
рая высохнет и скроет про
махи. Любители пораз
мышлять учились играть в 
го (японские шашки). В 
студии оригами складыва
ли журавликов — символ 
счастья.

Корейские националь
ные карты хато готовы бы
ли поведать о будущем 
всем желающим, а написание корейских 
иероглифов давалось только самым 
прилежным.

Китайская скороговорка — отличное 
средство для создания хорошего настро
ения себе и окружающим. А навык владе
ния китайскими палочками, несомненно, 
пригодится в повседневной жизни. Но 
тут не обойтись без тренировки: попро
буйте сначала поперекпадывать бусинки 
на скорость из одной тарелочки в 
другую.

Турецкий султан в кафтане и феске и 
его красавица-жена в фестоне, словно 
появившиеся из сказки, одаривали всех 
восточными улыбками и угощали фрукта
ми и сладостями. Викторина о Турции

показала, что нам эта страна и ее культу
ра становятся с каждым годом все ближе 
и понятнее.

Вы всегда считали, что американский 
футбол — спорт сильных мужчин? Спор
тивный азарт — вот отличительная черта 
уникальной сборной на каблуках. Вопро
сы викторины об американской культуре 
могли озадачить даже самых эрудиро
ванных.

А еще были газеты — кладезь инте
ресной и полезной информации, ведь 
впереди ждала викторина с призами. И, 
наконец, совместная фотография — ма
ленькая модель мира. Мы такие разные 
— и мы вместе!

По словам школьников, праздник по
лучился веселым, насыщенным, увлека
тельным и познавательным: будущие 
студенты получили не только информа
цию о факультете, но и возможность соп
рикоснуться с культурой, прочувствовать 
колорит стран, пообщаться с носителями 
языка. Прощаясь, многие сказали, что 
обязательно вернутся, но уже в качестве 
студентов.

И.С. ДОБРЯЕВА

"ДАВАЙТЕ ДЕЛАТЬ ЧТО-НИБУДЬ ВМЕСТЕ!"
10 апреля состоялся телемост между КрасГУ 

и университетом г. Лодзь (Польша)

Сегодня телемосты между КрасГУ и другими университетами мира уже не яв
ляются диковинкой — дважды они соединяли нас с университетом штата 
Флорида (США). Поэтому мы не будем восхищаться возможностями исполь

зования современных технологий (просто еще раз поблагодарим за это Центр Ин
тернет), а коротко расскажем о содержании прошедшего телемоста. На этот раз слу
чилось настоящее общение студентов! Благодаря тому, смею выдвинуть предполо
жение, что несмотря на имеющееся в последнее время некоторое охлаждение в от
ношениях между Польшей и Россией, все-таки многое нас связывает — история, кор
ни... Кроме того, блестяще выполнили свои функции красноярские ведущие встречи 
— два замечательных поляка — профессор Анджей Де Лазари (он приехал к нам зак

лючать договор между КрасГУ и 
Лодзьским университетом и ини
циировал проведение телемоста) 
и пан Дариуш Кпеховски (препода
ватель ФФиЖ КрасГУ). Было оче
видно: являясь гражданами Поль
ши, они искренне интересуются 
Россией и любят ее. Во всяком 
случае, россиян.

С нашей стороны присутство
вали студенты и преподаватели 
ФФиЖ (именно факультет 
филологии и журналистики все это 
и организовал!), а также ФСИЯ, 
экономического и исторического 
факультетов. А вот польский уни
верситет представляли члены их 
Союза студентов (все-таки удиви

тельно, что студенты КрасГУ не самоорганизуются в подобные союзы...). После 
представления участников, мы показали фильм о Красноярске, смонтированный 
учебной телестудией ФФиЖ “Гаудеамус", и телемост перешел в режим “вопросов- 
ответов” . Что мы узнали про Польшу: высшее образование у них достаточно 
доступное; “бесплатных” вузов больше, чем коммерческих; самое дорогое обучение 
в Лодзьском университете — на праве и медицине (около 5 тысяч злотых — порядка 
45 тыс. руб); очень многие студенты у них летом уезжают подзаработать заграницу, 
чаще всего в Америку, Англию, Испанию, там платят раз в 6 больше, чем в Польше, 
а вот работу по специальности студенты стараются найти на 4-5 курсе, чтобы иметь 
опыт при трудоустройстве (все, как у нас!); многие поляки по завершении учебы 
уезжают на запад, но есть и другие, их называют “идеалистами” — они остаются и 
хотят сделать свою страну лучше; из русского рока слушают “Тату” , знают Булата 
Окуджаву и хор Александрова; по опросам, поляки считают самым выдающимся 
романом мира “Мастера и Маргариту” ; интерес к России возрождается, в частности, 
все больше поляков снова изучают наш язык, а не английский. Вопросов о 
взаимоотношении наших стран было достаточно много. Участник телемоста с 
польской стороны, будущий политолог, сказал, что некоторые исторические 
проблемы “все еще слишком горячие” , но “политики дерутся, а простые люди с 
интересом вглядываются друг в друга”.

Вдохновляюще веселым моментом телемоста стало предложение к польским 
студентам наших парней из редакции газеты ФФиЖ “ЖурамуеН” . Узнав о том, что не 
все факультеты Лодзьского университета имеют собственные печатные газеты (там 
популярнее интернет-издания), они выдвинули такую идею: “а давайте мы приедем в 
Лодзь и сделаем вам газету". Вот кое-кто в зале у нас смеялся до слез, но ведь 
никогда не говори никогда! Почему нет? В жизни случается и не такое... И самые 
невероятные идеи порой становятся реальностью, и двигают мир вперед.

А. ВАСИЛЬЕВА

Биологи! Даешь отличные Дни факультета! ”И ПОЗНаете ИСТИНУ, И ИСТИНЭ с д е л а е т  ВЭС Свободными" Сегодня начинаются Дни физики.
Всем остальным — приходите посмотреть, как _ / ' ‘Тнг^ту  — В программе конференция студентов

засцвел 4 корпус... /  f f i t ' s  и аспирантов, “Физфак-песня", спорт-шоу.

У  Н И ВЕРСИТЕТСКАЯ ЖИЗНЬ
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P H U  П П Ф i  П Р А  3 1 ? H U K  д л и н о ю  В  H E V S A Ю
Языки пламени на стенах, загадочные картины- 

гештальты* и восточные красавицы, танцующие перед 
разлёгшимся на ковре шейхом...Сказки Шахерезады? 
Нет, не угадали — так 27 марта начались дни ППФ!

В рамках Дней любимого факультета были организова
ны как традиционные, так и совершенно новые для ППФ ме
роприятия. Так, например, 28 марта успешно прошла опе
рация "Провокация" — студенты PR-щики впервые устроили 
подобное шоу, на котором презентовали своё видение PR.

П р о в о ц и р о в д т ь  — Н А Ш А  П р о ф Е С С И я !
Сама операция состояла из 2 частей. Сначала зрителям 

была представлена лекция-performance "PR мясом наружу" 
— все пришедшие могли своими глазами увидеть, из чего 
состоят нелёгкие будни PR-специалиста и каковы основные 
аспекты этой профессии. А затем операция продолжилась 
интерактивным ток-шоу "Острое лечо", на котором обсужда
лись самые актуальные для студентов темы: возможно ли 
совмещать работу и учёбу, рожать или не рожать детей в 
студенческие годы и вообще, что лучше — жить настоящим 
или думать о будущем? "Провокация" — потому что мы 
пытались спровоцировать пришедших на коммуникацию, 
усилие мозга, может быть даже — на прорыв, — проком
ментировал акцию организатор и ведущий операции Алек
сей Хвостенко (PR-43), — Мы решили пригласить как сту
дентов, так и школьников, будущих абитуриентов. Нашей 
задачей было зажечь их, заинтересовать профессией и са
мой атмосферой нашего университета, и, судя по откликам, 
это удалось. Мы даже не ожидали такой реакции — в част
ности, одна девочка, которая собиралась поступать на спе
циальность "Связи с общественностью" одновременно в 
КГУ и в СибГАУ, после операции "Провокация" сказала, что 
в СибГАУ даже документы не понесёт!".

Г у М А Н И Т А р Н Ы Е  6 0 И бЕЗ П р А В И Л
Следующей новинкой дней ППФ стал Большой Гумани

тарный турнир, прошедший 29 марта. Участникам было 
предложено 35 вопросов из области психологии, СМИ, 
политики, социологии, рекламы, PR и теории коммуника
ции. Кто написал картину "Возвращение блудного сына" и 
какие информационные агентства Красноярска вы знаете, 
какой политический режим установлен в Финляндии и какие 
типы политических консультантов различают их клиенты — 
это только малая часть того, над чем было предложено 
задуматься братьям по гуманитарному разуму. В числе по
бедителей оказались не только студенты ППФ, в частности 
PR, но и студент ФФиЖ. Своими впечатлениями поделился 
организатор состязания Алексей Хвостенко: "Студенты, 
занявшие первые места, показали неплохой уровень, но не
которые, казалось бы, несложные вопросы почему-то выз
вали затруднения. Наверное, это нормально — мы же все 
ещё только учимся, и диплома о высшем образовании у нас 
нет. А может быть это повод задуматься или даже заняться 
самообразованием. Проведение такого турнира может 
стать хорошей традицией — в следующий раз мы учтём 
ошибки этого года и сделаем турнир гораздо более масш
табным. Я думаю, это будет здорово!”

Т ра д и ц и и  будущЕго
А весь следующий день проходила уже вполне традици

онная для факультета краевая научная конференция моло
дых учёных и студентов "Психолого-педагогическая наука и 
образование: гуманитарные технологии". В этом году участ
ники работали в 8 различных секциях:

•  "Методика воспитательной работы и дополнительно
го образования" (1 место занял В. Пономарёв)

* Гештальтпсихология рассматривает принципы, соглас
но которым люди воспринимают и организуют поступающую 
информацию.

•  "Педагогика развития на материале математики" 
(победитель — А. Скрипка)

•  "Социология и социальные технологии в XXI веке" 
(1 место — Е. Солнышкина)

•  "Информационные технологии в науке и образова
нии" (здесь победителем стал П. Калиновский)

•  "Социальная педагогика: проблемы и состояние" 
(лучшей был признана работа О. Варзанова)

•  "Клиническая психология" (1 место — Т. Вальнева)
•  "Социально-педагогические проблемы детей и се

мей групп риска" (победительница — О. Тюгаевая)
•  "Психология развития" (первое место было присуж

дено Е. Фирсовой)
Виктория Тимошенко (PR-33), занявшая третье место в 

секции "Социология и социальные технологии в XXI веке", 
рассказала нам, чем ей запомнилась конференция: "Все 
доклады, безусловно, были очень интересны. Затрагива
лись разные темы и направления. И что важно — большин
ство работ имело реальное научно-практическое значение. 
Особо мне запомнился доклад Евгении Шумовой (PR-43) 
"PR-проект магазина детской одежды 3-15" — Женя очень 
подробно описала, как составлялся этот проект, какой бюд
жет был потрачен и какими оказались результаты. Мне лич
но было очень интересно послушать научные изыскания 
будущих коллег и, конечно же, выслушать вопросы и мнения 
насчёт моего доклада, который в недалёком будущем прев
ратится в курсовую работу".

В тот же день на ППФ прошли ещё 2 значимых меропри
ятия — круглый стол "Национальный университет. 
Перспективы развития ППФ" и олимпиада "Ты в общест

ве и общество в тебе". Майя Кедринская, непосредствен
ный организатор олимпиады, говорит о ней так: "В мероп
риятии участвовали только старшеклассники. Сама олимпи
ада проходила в 2 тура, по типу потанинской стипендиаль
ной программы. Первым туром был тест, который состоял 
из нескольких блоков: общие вопросы, задания по общест- 
вознанию и открытые вопросы. Победители первого тура 
участвовали в ролевой игре, по итогам которой пятёрка луч
ших (хотя изначально задумывалось только 3 призовых мес
та) была награждена призами. Школьники проявили недю
жинный творческий потенциал и показали себя очень дос
тойно — нам есть на кого надеяться!"

В ы б и р л й  и л и .. .  в ы б Е р у т  Т Е б я !
И наконец, имитационно-деятельностная игра "Выборы" 

(31 марта) — самое "политизированное" мероприятие дней

ППФ, которое позволило студентам как в теории, так и 
непосредственно на практике ощутить, какого же это — 
быть политконсультантом. Теорию (основанную на личном 
опыте) студентам ППФ представил специалист в области 
политического консультирования г. Красноярска — Алек
сандр Прусаков, причем общение строилось самими сту
дентами за счет огромного количества интересных и каве
рзных вопросов, которые задавались политконсультанту "по 
ходу дела". Например, вопросы о том, "когда на практике 
обычно начинается предвыборная кампания", о структуре 
избирательного штаба, о промахах политпиарщиков в изби
рательных кампаниях и их дальнейшем взаимодействии со 
СМИ. Безусловно, вопросы коснулись и насущного — 
обсуждения наиболее нашумевших выборов в г. Красноя
рске, конкурентная борьба ведущих партий (Единая Рос
сия), а также объединение края. С особым интересом 
обсуждалась роль креатива в политическом PR. Оказалось, 
что на практике, в избирательных кампаниях, она не столь 
уж велика, т.к. уступает целому комплексу мероприятий. В 
основном это различного рода исследования мнений элек
тората — PR-консультант в области политики не имеет пра
ва угадывать. Но, тем не менее, все сошлись на мнении о 
том, что в целом PR-щик — это прежде всего творческая 
специальность.

После такого "инструктажа" студентам 3-5 курсов предс
тояло показать все свои знания на практике, разыграв мини 
предвыборную кампанию. За считанные минуты образова
лось 5 абсолютно самостоятельных предвыборных штаба, 
продвигающих своего кандидата: "Красный директор", 
"Майор", "Независимый кандидат",
"Городской сумасшедший" и "Жен
щина". Если сказать, что было здоро
во — это ничего не сказать! Столько 
эмоций, артистизма и улыбок! При 
этом все представленные предвы
борные PR-проекты были очень даже 
убедительными, особенно поразил 
всех кандидат под кодовым названи
ем "Красный директор", который и 
одержал победу. Захватывающие 
"Выборы" провел всё тот же Алексей 
Хвостенко. Здесь мы хотим от имени 
всего ППФ поблагодарить Алешу и 
его команду: спасибо за все новые 
идеи для Дней факультета и их заме
чательную реализацию!

Хотелось бы, чтобы и в дальнейшем политическому PR, 
да и практике PR вообще, уделялось побольше внимания.

А генты  П~04: слет друзЕЙ
В тот же день состоялось ещё одно мероприятие, вот 

уже третий год проходящее в рамках дней ППФ — "Слёт 
агентов социального назначения". Социальным педагогам 
(1-4 курс) было предложено подготовить визитку: "Любите 
нас такими, какие мы есть", поучаствовать в разминке "Пи
рамида" и представить на общий суд музыкальное домаш
нее задание "Из чего же, из чего же, из чего же сделаны на
ши агенты?" Своими впечатлениями от "Слёта" поделился 
Анатолий Волчек (П-24): "Все команды работали очень кре
ативно. Социальная педагогика — это такая профессия, где 
не может быть проигравших и победителей. Победила в 
итоге дружба — а так и должно быть!"

Д ни  факультета — это своеобразная визитная карточка, 
ежегодно предъявляемая на общий суд. И Дни ППФ в оче
редной раз показали: гуманитарные технологии, гуманность 
и креатив — это именно то, что нужно сегодня!

Елена ЛАРИНА, Мария КЛИНДУХ, PR-33

Ч Т О  Ж Е  Т А К О Е  Л Ю б о В Ь  И Н У Ж Д А Е Т С Я  ЛИ О Н А  В З А Щ И Т Е ?
Обращение с вопросами по этой теме к сотрудникам и 

преподавателям университета накануне 14 февраля вызы
вало удивление — в лучшем случае. Темы национального 
университета и образовательных инновационных техноло
гий куда более актуальны. Но вот, наконец, 29 марта — это 
случилось. Жаждущие подискутировать (и, я думаю, прояс
нить для себя какие-то вопросы) на тему любви, отноше
ний, семьи собрались вместе.

Договорились о программе и форме общения. Разговор 
длился более трех часов, поэтому только о самом главном.

Тема любви многолика. После выступления Владисла
ва Григорьевича Суховольского (д.биол.н.), а также при 
помощи Лефевра, почти все дружно стали понимать, что 
рождается любовь на основе психологических и биологи
ческих потребностей человека. В процессе развития, в ре
зультате наблюдения, поиска, опыта общения у каждого из 
нас формируется образ будущего избранника (избранни
цы). Безусловно, необходима внутренняя готовность двух 
людей увидеть и почувствовать друг друга. Помните:

"Ты чуть вошел, я вмиг узнала,
Вся обомлела, запылала.
Вначале происходит эмоциональное растворение друг в 

друге, и в этом случае влюбленный человек переживает 
самые красивые и романтические чувства: робость, томле
ние, грусть, вдохновение, жажду видеть и быть рядом с 
предметом своей любви. И тогда весь мир преображается.

Затем начинается рефлексия и дифференциация, но с 
позиций озарившего чувства. Постепенно другой (партнер 
по отношениям) начинает восприниматься как равная тебе 
личность, с его духовными миром, моральными нормами и 
ценностями. Любовь учит прощать, любовь придает силы и 
исцеляет недуги, любовь дает импульс к развитию.

Мы почти дружно все решили, что если на первом мес
те при создании семьи у человека интересы материального 
благополучия, карьерного роста, сексуального насыщения, 
комфорта и устроенности, он рано или поздно станет чело
веком несчастным, который всю оставшуюся жизнь будет 
искать возможности удовлетворения своим неотреагиро- 
ванным эмоциям.

Выступления и вопросы Галины Семеновны Быковой
стимулировали присутствующих на активный поиск ответов 
по проблемным вопросам: "Что такое любовь созидаю
щая?", "Можно ли говорить о завышенных ожиданиях со 
стороны девушки или молодого человека, которые, не 
оправдавшись, начинают создавать условия для разруше
ния отношений?" и т.д.

Присутствующая на встрече консультант-психолог по 
семейным отношениям Алена Владимировна Бочкун-Жа- 
рикова рассказала об уловках и поведении людей, которые 
стремятся выйти замуж (жениться) по расчету.

Известные в городе психологи (они же преподаватели 
психологических дисциплин нашего университета) Олеся 
Николаевна Урбан, Татьяна Васильевна Скутина убеди
тельно показали, что неискренность отношений родителей 
вольно или невольно сказывается на будущем их детей.

Страшные девиации сегодняшнего дня — наркотическая и 
алкогольная зависимость, суицидальное поведение — 
часто являются результатом неблагополучных отношений в 
семье.

Надо сказать, что участники дискуссии (студенты физи
ческого, биологического, математического и психологичес
кого факультетов) оказались очень заинтересованными слу
шателями и подготовленными для такого разговора людь
ми. Мы выяснили, что большая часть из них в своей жизни 
переживали или переживают чувство любви. Многие из 
присутствующих сталкивались с ситуацией, когда нужно 
было защищать любовь, иногда — от собственных подозре
ний или от других людей.

Владимир Васильевич Горлов — депутат Законода
тельного собрания края рассказал, что в прежние времена, 
несмотря на все издержки и перекосы, советская власть 
старалась создавать условия для поддержки молодых се
мей — бесплатные детские сады, школы, вузы, квартиры, 
обеспеченность рабочим местом и др. Власть делала мно
гое для нравственного и духовного развития молодежи. 
Владимир Васильевич поведал о том, что ему, как первому

секретарю горкома партии, даже приходилось решать воп
росы по выравниванию соотношения девушек и молодых 
людей в городе (ткацкая фабрика — военная часть). Выс
тупление В.В. Горлова было поддержано аплодисментами.

Наверное, активная жизненная позиция сегодняшней 
молодежи — это тоже вклад в безопасность и стабильность 
семьи и жизни в целом.

На вопрос: "Был ли полезен состоявшийся разговор 
участникам мероприятия?", большая часть присутствующих 
ответили утвердительно. Договорились продолжать такие 
встречи. И это радует.

В.И. ТЕРЕНТЬЕВА, к.пед.н., доцент КрасГУ

СЁМИНА ПОЛИНА. 
физический факультет, 1 курс

Просматривая очередной номер "Университетской жиз
ни", увидела объявление о встрече 29 марта. Решение пой
ти поучаствовать в семинаре-дискуссии было принято 
сразу.

Эта реальная жизненная проблема — сохранение и за
щита собственных чувств — наиболее остро встает в подро
стковом и юношеском возрасте, когда мы оформляемся в 
личности, когда особенно остро чувствуем необходимость в 
общении, в выходе эмоций, когда мы понимаем, что в этом 
мире есть люди, достойные наших чувств. Никогда не испы
тывали полета? Тогда полюбите! Не важно — кого и за что. 
Крылья отрастают мгновенно. Проверено на личном опыте.

Для себя я определила все давно... И давно понимаю, 
что любовь — это огромная ответственность за того чело
века, кому готов подарит свое сердце. И не важно, испыты
ваешь ли ты это удивительное чувство к человеку противо
положного пола, к родителям, к ребенку, друзьям... Давно 
стала крылатой фраза: "Мы в ответе за тех, кого приручи
ли” . Так вот, мы в ответе еще и за тех, кого полюбили. "Лю
бовь начинается тогда, когда Фба человека представляют 
собой самостоятельные личности, оба высокоразвиты, не
зависимы, могут что-то дать другому", — эта мысль, проз
вучавшая на семинаре, прочно вошла в мое сознание. Есть 
внешнее проявление чувств (подарки, комплименты и пр.), 
но гораздо важнее "внутреннее содержание, то, что стоит 
за внешним проявлением. Только так прочно закрепляется 
уважением растущее чувство. Если я люблю, я уважаю, я 
понимаю, я ценю, я берегу, я дорожу. И иначе нельзя.

Огромное здание, рукотворный храм, прочный фунда
мент... Любовь — это созидательный процесс, это труд, ог
ромный труд. Я привыкла, что мне в жизни ничего просто 
так не достается. Просто так не достаются и чувства. Чело
век тем и отличается от животного, что разум движет (по 
крайней мере, должен двигать) каждым его действием. Так 
вот, разумные существа, подумайте, какие причины могут 
убить столь великое чувство, придуманное, на мой взгляд, 
для проверки человека, для проверки его моральных ка
честв? Просто подумайте, какими глупыми окажутся все 
мыслимые и немыслимые причины, когда в вашей жизни не 
будет любимого человека, какой серой станет жизнь, каким 
погасшим взгляд и черствым сердце. Защищайте любовь от 
себя, от высокомерия, от эгоизма, от необдуманных и жес
токих слов, от того, что может оказаться непоправимым...

Я рада, что такие встречи-обсуждения возможны. Взаи
модействуя (не зря же человек — существо биосоциаль
ное), мы можем многое прояснить. Да, у нас, молодого по
коления, еще не хватает опыта, но много амбиций, много 
несдержанности. Весьма полезно принять советы старшего 
поколения, специалистов в области психологии... Принять и 
не совершать ошибок. Ибо любовь есть самое прекрасное 
в жестком мире реальности.



12 апреля 2006 г 3 стр.

- под микроскопом
Публиковать студенческие научные работы — давняя мечта УЖа. 

Но здесь есть одна препона: желательно, чтобы эти тексты были по
нятны большинству наших читателей. Очевидно, что в категорию об
щедоступных для понимания (не требующих специальных знаний, о 
значении используемых в них специальных терминов хотя бы можно 
догадаться) попадают, скорее всего, работы филологов, журналис
тов. Пару лет назад мы предоставили свои страницы для изысканий 
журналистов. А недавно нам стало известно, что РЯщики ППФ прове
ли исследование отношения обитателей университе
та к своему родному вузу — “Имидж Красноярско
го государственного университета: установки 
преподавателей, сотрудников и студентов”.

В несколько измененном (и урезанном) виде — 
оно перед вами.

Ж елание поисследовать социальную реаль
ность подкрадывается незаметно... Сначала 
ты просто смотришь, как исследуют другие.

Потом ты сам проводишь наивное анкетирование, 
допустим, для своей курсовой. Вопросы составляешь по принципу 
"лишь бы спросить” — а для чего и как спросить — это пока не важно. 
И уже после того, как прослушаешь парочку теоретических курсов по 
методикам социологических исследований, понимаешь, что все не так 
просто, как могло показаться сначала. Что исследовать общественное 
мнение крайне сложно — есть масса нюансов и подводных камней. 
Неопытный социолог, наверное, подобен астроному-самоучке, кото
рый с помощью самодельного телескопа изучает космос. При этом он 
может и не задаваться вопросом, правильно ли отшлифовал линзы. 
Слава богу, на нашем отделении учат такими вопросами задаваться. И 
по мере того, как мы овладеваем теорией, все больше чешутся руки 
использовать знания на практике.

И вот, когда желание назрело и стало непреодолимым, мы решили 
исследовать. Да не что попало, а родной вуз. С одной стороны, пос
кольку это проще — объект исследования под боком. С другой сторо
ны — интересно, все-таки, что за люди учатся и работают в КГУ и что 
они думают обо всем этом.

Чтобы не быть дилетантами, мы разработали проект исследования, 
так сказать, по науке. Цели, задачи, гипотезы, основные понятия. И уж 
потом инструмент исследования — анкету. Команда интервьюеров 
набралась довольно быстро. В нее вошли студенты-социологи и пиар
щики нашего факультета, за что им уважение и большое спасибо. 
Научным руководителем выступил профессор В.Г. Немировский —-за
ведующий нашей кафедрой.

Естественно, были трудности на всех этапах работы — от сбора 
данных до анализа. Исследование целиком заняло у нас несколько ме
сяцев 2005 года. Мы прошли этот путь до конца (хотя и не без потерь) 
и готовы представить результаты исследования на ваш суд.

Итак, нами было опрошено 225 человек, среди них 61 сотрудник 
(в том числе преподаватели, проректоры, деканы, руководители подраз
делений) и 194 студента (с 11 факультетов). И хотя количество опро
шенных с разных факультетов не пропорционально числу студентов на 
этих факультетах (иначе говоря, выборка не была представительной), 
мы получили некоторую картину представлений о нашем вузе.

Для нас было важно отношение респондентов к вузу в разных ас
пектах — эмоциональное, рациональное, поведенческое. Для этих 
целей в анкете были предусмотрены разные вопросы.

*****

Открылось несколько любопытных фактов, в частности, около 28 % 
опрошенных студентов не собираются работать по специальности.

На вопрос для сотрудников "Порекомендовали бы Вы своему 
другу отправить ребенка учиться в КГУ?" 94% дали положительные 
ответы. На вопрос для студентов — "Порекомендовали бы Вы своему 
другу поступить в КГУ?" эта цифра составила 92%. Это говорит о том, 
что несмотря, быть может, на все неурядицы, мы по-прежнему восп
ринимаем наш вуз как один из самых перспективных в городе.

Пожалуй, одним из центральных блоков исследования стало раци
ональное, осмысленное отношение студентов и сотрудников к нашему 
вузу. Для этого респондентам было предложено оценить КГУ по 8 
показателям. Обработав эти данные, мы получили такую информацию.

К очевидным преимуществам университета респонденты 
отнесли "Качество образования" (оно признается высокими, хотя 
далее в ответах на открытые вопросы звучит озабоченность снижени
ем образовательного и научного потенциала) и "Конкурентоспособ
ность на рынке образовательных услуг Красноярского края".

Показатели "Университет как механизм формирования элиты" и 
"Университет как фабрика новых знаний" были также оценены положи
тельно, хотя и с меньшей уверенностью.

К слабым чертам университета респонденты склонны отнести 
"Эффективность системы управления", "Конкурентоспособность на 
рынке образовательных услуг России" и "Уровень коррупции". "Науч
ный потенциал университета" получил среднюю (нейтральную) оценку.

Если сравнивать между собой оценки сотрудников и студен
тов, то наибольшие расхождения наблюдаются в отношении показате
лей "Степень коррумпированности" (преподаватели более оптимис
тичны) и "Эффективность системы управления" (студенты более опти
мистичны).

Примечательно, что в оценке степени коррумпированности студен
ты были далеко не единодушны. В частности, при ответе на этот воп
рос, средняя оценка у студентов ФСИЯ, ППФ и ФФКиС получилась вы
сокая (от 4 до 4,38), в то время как студенты других факультетов в 
среднем низко оценили этот показатель (меньше 3). Подчеркнем, что 
выборка не позволяет нам судить о реальной коррупционной ситуации 
на факультетах, к тому же исследование затрагивает только субъек
тивные представления.

Еще один фрагмент исследования касался миссии КГУ, рисков, 
проблем и предпосылок успешного развития КГУ. Для изучения объек
та в этом ракурсе мы задали респондентам открытые вопросы.

Миссию университета ("миссия" как предназначение, смысл су
ществования) сотрудники видят главным образом в подготовке кад
ров, формировании элиты, развитии образования и науки. Реже упо
минается развитие человека (как личности), поиск нового знания, 
культура. Студенты в понимании миссии концентрируются на пре
доставлении образования, на формировании качеств студента. Гло
бальным вещам внимание уделяют значительно реже.

"Какие предпосылки успешного развития университета Вы видите 
сегодня?" и "Какие риски и проблемы успешного развития университе
та Вы видите сегодня?" — эти вопросы мы задали только сотрудникам. 
В результате выяснилось, что основными предпосылками считают: чело
веческий ресурс, энтузиазм; повышение качества управления (реформа 
системы управления, смена кадров); кадровое усиление профессорско- 
преподавательского состава; усиление финансирования.

Основными проблемами считают: недостаток финансирования; 
снижение научного /  образовательного потенциала; некомпетентность 
управления; инерционность, консервативность; отсутствие концепции, 
программы развития КГУ; реформа образования; риск приватизации, 
коммерциализации; непрозрачность перспективы.

По мере того, как мы анализировали полученный массив данных, 
становилось понятно, что до серьезных, "взрослых" исследователей нам 
пока далеко. Однако мы старались сделать эту работу как можно более 
профессионально. Перед нами стояла задача беспристрастно изучить 
объект и представить результаты на суд общественности. Надеемся, что 
время потрачено не впустую, и то, что получилось, станет полезным и 
интересным для вас — студентов и сотрудников университета.

С подробным отчетом можно ознакомиться здесь:
http://pr.krasu.ru/sno/about.htm

Алексей ХВОСТЕНКО, PR-43
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Вот уже пятый год подряд факультет 
искусствоведения и культурологии 
трудится над проведением Краевой 

гуманитарной олимпиады "Искусство в 
образовании XXI века" среди учащихся 
старших классов. Целей у данного меропри
ятия много, например, подать сигнал моло
дым талантам, испытывающим интерес к ху
дожественному наследию: "Не все ещё поте
ряно, и в наше время искусством заниматься 
можно и даже нужно!". В результате, слета
ются ребята со всех уголков Красноярского 
края — из Красноярска, Железногорска, Зе- 
леногорска, Канска, Лесосибирска, Шарыпо- 
во, Мокрушинского, Большой Мурты, п.Тея — 
как пчелы на мёд. А факультету и радость от 
такой надежной системы привлечения спо
собных (а вдруг гениальных!) ребят — буду
щих абитуриентов. Видите ли, нам не все 
равно, кто в искусствоведение придет, надо 
заранее позаботиться о тех, кому предстоит 
совершать открытия.

26 марта одной из сложнейших задач для 
участников Олимпиады было не потерять 
бдительность и не забыть перевести время 
на час вперед. Если вы полагаете, что четыре 
предыдущие олимпиады случайно выпадали на день 
перевода часов — ошибаетесь, т.к. здесь своя интри
га.

Те, кто не проспал, собрались в БА, где с испуган
ными лицами решали небольшой кроссворд. Преиму
щество осталось за теми, кто сделал это быстрее дру
гих и помчался по всем четырем сайтам: "История", 
"Скульптура", "Живопись" и "Архитектура". Руководи
телями сайтов выступили преподаватели нашего фа
культета — аспиранты А.В. Кистова и Н.Н. Пименова, а 
также кандидаты философских наук И.А.Пантелеева и 
М.М. Миркес. Независимо от статуса, все руководите
ли потрудились над хитрыми вопросами: "Представьте 
себя на месте Владимира Красное Солнышко. Какую 
религию и почему вы бы выбрали в 988 г.?".

Вот если бы вы представили, да ещё и обос
новали свой ответ, возможно, что попали бы на 
супер-сайт, куда доступ был ограничен по количе
ству баллов и по скорости прохождения основных 
сайтов. Мне посчастливилось пообщаться с де
сятью участниками супер-сайта. У робкой деся
тиклассницы я спросила: "Есть ли любимая кни
га?". Ответ: "Дж. Оруэлл "1984". "А кто это такой?"
— поинтересовалась моя однокурсница. Ира (ибо 
так звали любительницу зарубежной прозы XX в.) 
объяснила не только кем был Оруэлл, но и художе
ственную идею его произведения в придачу. При
ятно поразили ребята, мечтающие со
вершить полезное дело, один из та
ких (награжденный третьим местом) 
собирается построить лабораторию 
генной инженерии и финансировать 
русскую науку, которая сейчас, по его 
мнению, переживает, увы, не расцвет.

Первые три места заняли учащие
ся кадетского корпуса, не первый год 
атакующие искусствоведческую 
Олимпиаду: Почекутов Николай, за

Николай Брагин еще не знает, что займет 2 место, 
а потому немного робеет перед руководителями супер-сайта

за их труд.
Но вот только победа далась ребятам нелегко. 

Труднее всего было попытаться проанализировать 
предложенное живописное произведение и доложить 
о своих результатах руководителям супер-сайта — 
докторам философских наук и профессорам Н.П. Коп- 
цевой и В.И.Жуковскому. Выходили будущие олим
пийские чемпионы от них понурые и с задумчивыми 
лицами. На вопрос: "Ну, как все прошло?" отвечали, 
что было "очень тяжело" или что "загрузили какими-то 
слишком сложными вопросами". Ещё бы! А вы думали, 
что искусствоведом быть легко?

Екатерина НЕЧАЕВА, 4 курс 
(Фото — А. Сокульский)

нявший 1-ое место и с трудом унесший с собой му
зыкальный центр, Лухтанов Евгений и Брагин Нико
лай, разделившие между собой второе место и кра
сочные альбомы по искусству. Третьим местом бы
ли награждены Каримов Дмитрий, Перелович Анна, 
Вересова Софья.

Трепетавшие за своих детей и бегающие с ними 
по всему университету мамы и учителя тоже не были 
забыты: наши студенты заманивали их чаем с пе
ченьем, факультетскими историями, альбомами и 
дипломами. Учителя, благодаря которым поддержи
вается интерес ребят к искусству, получили в пода
рок по книге профессора В.И. Жуковского "Искусство 
18 столетия" — в знак благодарности от факультета

ДЕНЬ МАТЕМАТИКИ '2 0 0 6
Командный зачет Олимпиады: 1 место — НГУ 

(высокий средний балл участников команды обеспе
чил первое место этой команде; школа НГУ хорошо 
подготовила свою команду), 2 место — наш универ
ситет (наибольшее число баллов набрали: Пивовар- 
чик Артем, Субоч Николай; в состав команды КрасГУ 
входил самый юный участник олимпиады — студент 1 
курса Дима Ванислав — его результат вошел в зачет
ные баллы нашей команды.), 3 место — КемГУ и Вос
точно-Сибирский государственный технологический 
университет (Улан-Удэ).

XXXIX Краевая научная студенческая конфе
ренция неотъемлемой частью вплетается в праздно

вание Дней Науки нашего факультета. В этом 
году участие в ней приняли студенты вузов г. 
Красноярска: КГТУ, КрасГАСА, СибГАУ, Крас- 
ГУ, КГТЭИ, а также КемГУ (г. Кемерово), ГАГУ 
(г. Горно-Алтайск).

Итоги конференции в числах:
1) в конференции приняли участие 85 сту

дентов,
2) были представлены 83 доклада,
3) первое место — 13 докладов, 

второе место — 17 докладов, 
третье место — 18 докладов,
4) поощрительные грамоты за участие в конфе

ренции получили авторы 35 докладов, рекоменда
ции к участию в конкурсе лучших студенческих на
учных работ Красноярского краевого фонда науки 
в 2006 году получили шесть докладов, рекоменда
ции к участию во Всероссийском конкурсе лучших 
студенческих работ в 2006 году — 13 докладов, 
рекомендации к опубликованию в изданиях КрасГУ 
получили 8 работ.

Две школьницы (9 и 11 класса) из школы №7 
рассказали о результатах своих исследований на 
секции "Моделирование и оптимизация сложных 
систем", их доклады получили поощрительные гра
моты "За участие в XXXIX Краевой научной студен
ческой конференции".

Фотографии и имена всех победителей можно 
посмотреть на сайте www.krasu.ru

Оргкомитет

31 марта — 1 апреля 2006 года факультет матема
тики и информатики проводил Всероссийскую 
олимпиаду по математике. Задания олимпиады бы
ли сформулированы в рамках разделов общего курса 
математики: элементарная математика, алгебра, гео
метрия, математический анализ и дифференциальные 
уравнения, теория вероятностей. Всего участие в 
Олимпиаде приняли 73 студента из 13 вузов.

Список победителей олимпиады на первый взгляд 
кажется традиционным. Потому что некоторые студен
ты "прописались" в число победителей: студент эко- 
номфака КрасГУ Пивоварчик Артем входит в список 
победителей в пятый раз (с учетом олимпиад по мате
матике для студентов экономичес
ких специальностей), студент 
ВСГТУ Бальжинимаев Зориг — в 
третий раз, а Белокопытова Лили
ана (ХТИ — филиал КГТУ, г. Аба
кан) и Фролов Владимир (КемГУ, г.
Кемерово) в числе победителей — 
во второй раз.

В личном зачете 
Олимпиады у наших сту
дентов одно 1 место (из 
трех) — у Артема Пиво- 
варчика (экон. ф-т), и од
но второе (из пяти)— 
у Николая Субоч.

Иль бейкина Мария(1 сама принимала
ЧИ простой школьницей Я регулярно скажу небезус.
участие в этой олимпиаде • сь занЯть второе мес-
пешно -  УЖ6 8то. Поэтому когда мне предложи. собоЙ1 я Сог-
проведении  юбилейной олбы ло^знать, что же происхо- 
ласилась: очень интерес , ло У g с четь1рьмя дев-
дит "по ту сторону баррикад ^ в м е ^ ь  ^  сайте ж ив0. 
чонками-первокурсница д  Стниками-ш кольни-
писи. С интересом наблюдала за ^ ^  этого навер. 
хами, которые волновались,^ко еказ^ ись растерЯнными

------------ 7 3  и немножко смешными. Мне
«1 * • Я га  самой знакомо это странное

1  конкурировать PaHb^®
I  олимпиаде. А ведь они а 

выросли! И... I
Вот за кого  Я дейсЖВуТеоправдали№  “ ^ п р и з е р а м и

- победы! И мои °  0Рры ^ ч а с т в у ю т  уже в чет-

;; дат» ; ssz
Г- ВсемиВз Г н Х еаадением лучш их^и

и испытать эти эмоции, П0®“  йные ребята, способные,
-  сомненно, все о ^ ^ Г п е с е д  н и м Т -  может, кто-то из
а- и все дороги ° ^ Р “ ™ на ^ у л ь т е т  искусствоведения и 
зо них, как и я, поступит на 4 \' даже надеемся на это! I 
та культурологии. А мы все и ч с п н ___________________ —J
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Вы наверняка что-то да 
слышали о Классичес
кой Музыке — в этом я 

ни минуты не сомневаюсь. Тут 
как: либо папы-мамы однажды упрятали тебя в 
музыкалку от греха подальше, либо дедки-баб
ки в какой-нибудь выходной сгребли с дивана и 
повели в Филармонию — от четырёх до четыр
надцати подобное знакомство с высоким искус
ством случилось у каждого. Но не о Классичес
кой Музыке хочу поговорить, не о Красоте там, 
Величии, Вечности — эти слова набили оско
мину и уже не модны, а хотелось бы погово
рить о людях, которые эту Музыку преподают.

Они ещё более странные, чем их пред
мет. Такой преподаватель обычно заходит 
в аудиторию степенно, полный достоин
ства. Он неизменно стано
вится за кафедру и — на
чинает свой рассказ. Рас
сказ он ведёт о жизни лю
дей совсем уже странных, 
а некоторые скажут "не
нормальных"; рассказ о жизни ради того, чего не съ
ешь, не положишь в карман, не продашь и не наденешь 
— такое редко находит feedback в головах практичного 
молодняка, сидящего тут же, на скамьях. А преподава
тель ведёт свою историю дальше —его герои уже ми
нимум лет сто как мертвы, а он рассказывает так, буд
то вчера ехал с ними в автобусе. Аудитории это скучно

Margaritas

до зевоты, она шевелится и 
бухтит на crescendo, ковыря
ется в сотовых.

В конце концов, лучше 
всего человека покажут его 

деяния, композитора — его сочинения, и преподава
тель включает Музыку. Трудно выразить, что он 
чувствует в этот момент наверняка; тут у каждого 
своё — и восторг, и лёгкость, и подъём, и облегче

ние. Но отчуждение и бессилие он ощущает 
точно, потому что перед собой видит огром
ную галдящую массу "прогрессивно мысля
щего студенчества": кругом верещат сото
вые, перекидываются бумажки, везде 
ржанье и трепня в полный голос. Просто 
Куча.

Так или иначе, везде одно и то же — у 
экономистов, биологов, ма
тематиков и физиков, на 
лекциях, на концертах, на 
Живописи и Философии — 
и преподавателям давно бы 
уже привыкнуть к этому, 

но... И вот я просто хочу знать, ради чего этих людей 
заставляют унижаться? По чьей-либо прихоти? Ради ка
кого-то понта? За что они снова и снова идут на этот 
позор, надеясь, видимо, что теперь-то встретят инте
рес и понимание... и только забивают очередной гвоздь 
в гроб своего дела?

Андрей ЗЫРЯНОВ

ante porcas

НЕ
Е

С Т У Ъ Е Н Т Ы  -  V E T 9 M
аверное, каждый студент обратил внимание на объявления, которые были расклеены в течение марта по 
всему университету. В них всем желающим предлагалось приносить вещи и канцелярские товары для де

тей из детского дома. Заинтересовало это и меня — как корреспондента университетского телевидения 
“Gaudeamus” . Мы тоже в наших новостях сообщили студентам, что они могут помочь ребятишкам, у которых нет 
родителей. Эта акция проходит уже не первый год, ею занимается Ареват Багдасарян, студентка социально-пра
вового факультета. В этот раз вещи повезли в детский дом города Назарово. Корреспонденты телевиде
ния поехали вместе с Ареват. 3 часа дороги — и мы на месте. Впечат
ления от увиденного описать достаточно трудно, тем более в детский 
дом я попала в первый раз. Когда видишь, как дети радуются новым 
игрушкам, на сердце становится теплей. А когда ребята увидели пода
ренный им одной из студенток новенький компьютер, их восхищению 
и вовсе не было предела.

Приняли нас очень гостеприимно. Оказывается, ребята там живут 
по-настоящему талантливые: они и вышивают картины, и поют, и тан
цуют, и спортом занимаются. Регулярно участвуют в городских и кра
евых конкурсах, занимают призовые места и получают ценные призы.
Так появился в Детском доме новенький магнитофон. Теперь вот еще 
компьютер будет. Девчонки нам в знак благодарности спели частушки, 
станцевали выученный недавно арабский танец. Мальчики оказались 
поскромнее: при виде камеры все куда-то разбежались. Воспитатели нам признались, что подарки их дети полу
чают в основном по праздникам, и чаще всего это сладости. А вот чтобы компьютер подарили... В общем, наш 
визит детей очень порадовал, как, впрочем, порадовались за них и мы сами. Уезжали из Назарова мы с чувством 
полного удовлетворения и еще раз убедившись, что доставить радость другим порой гораздо приятнее, чем полу
чить ее самому.

P.S. Репортаж из Детского дома г. Назарово смотрите в очередном выпуске новостей “Gaudeamus” .
Юлия ОЛЬХОВСКАЯ

Напомним, что в нашем универси
тете акцию “Помоги ребенку” прово
дят Ареват Багдасарян с друзьями в

НОМП ̂КСф оу й

^ е ПРп °р Г Г с ^ °в е Г Г р ^ к и Р1
ауд. 42-08 до 25 апреля!

Началось все, как и обычно, с Аллы. Алла — это 
наш пламенный мотор! И однажды вошла она в 

студклуб на очередную репетицию театра с лицом, го
ворящим: "А вот и я! Визжать не надо, но вы можете ме
ня обнять!", и сообщила:

— Я была на спектакле нашей Академии музыки и 
театра... Настя, ты меня слушаешь??! (Для Аллы очень 
важно, чтобы ее слушали все в радиусе 50 километров). 
Девочки... Даша, хочешь кефира? ...я познакомилась с 
Алиной Евневич!!! Она ТАКАЯ!. — и томно закатила 
глаза, мгновенно забыв про кефир.

Поясняю: Алина — жена Дениса Евневича, прошло
годнего выпускника Академии. Денис однажды прово
дил у нас мастер-класс, мы видели парочку дипломных 
спектаклей с его участием и нем
ножко по нему фанатеем. Красав
чик он, что ни говори, и актер за
мечательный — будет играть 
Фандорина в постановке "Инь и 
ян" в театре Пушкина.

— Девочки, она очень красивая! Такая милая! Вы 
просто обязаны сходить на спектакль! Я была на "Беде 
от нежного сердца" по Соллогубу, но еще Алина играет 
в "Поздней любви", там у нее главная роль! Я в нее влю
билась даже больше, чем в Дениса!

Ну что поделать, Алла — вашему вниманию...
Через неделю непрерывной бомбежки смсками с 

одним и тем же вопросом: "Даша, ты ТОЧНО идешь на 
"Беду"???", сама не понимая как, я оказалась в корпусе 
театрального факультета перед учебной сценой, на 
которую вскоре должны были выйти четверокурсники 
Академии. (Поясняю: в театральных институтах учатся 4 
года, и дипломные спектакли — это нечто вроде наших 
общечеловеческих экзаменов.)

Спустя несколько минут, благоухая чем-то незем
ным, с горящими глазами в зал вплыла Алла. Бог мой, 
такой красавицей я ее не видела ни разу за все годы 
общения. Вот она — сила искусства, однако! Небрежно 
сложив на меня сумку и букет цветов, осторожно усе
лась на краешек стула, повела плечиком и огласила:

— Алина единственная будет в шляпке. Кстати,

имей в виду, парня, который играет парикмахера Кри- 
Кри, зовут Руслан Квашнин, представляешь?! Однокурс
ники прозвали его Русланом Квашой, ты ведь знаешь 
такого актера — Игоря Квашу, он "Жди меня” сейчас 
ведет?

Только открываю рот, чтобы поблагодарить за столь 
важные для меня сведения, но тут же возмущенный 
окрик:

— Даша! Тихо, уже начинается! Цветы держи акку 
ратнее!

Благоразумно захлопываю рот. Это Алла!..
...Кри-Кри оказался кривлякой а-ля Рената Литвино 

ва в первые годы популярности. Алина Евневич в роли 
светской львицы 19 века с повадками современного |  

тинейджера и правда весьма и весь
ма впечатляла. А голос еще одного 
актера — Сергея Поспелова... М-м- 
м... Представьте себе нечто среднее 
между "Эх, раз, да еще раз..." и 
"Донна Роза! Я старый солдат и не 

знаю слов любви!" — так вот это он самый! Сногсшиба
тельный — не побоюсь этого слова! — голос!

Спектакль, действительно, не считая слегка сопли
вого конца (но это вина Соллогуба), оказался достоин I  
нашего посещения и пятидесяти рублей, скрепя сердце 
отданных за билет.

После поклона актеров Алла надолго испарилась... 
Оказалось, вручала цветы Алине и заболталась! Огром
ных трудов стоило оторвать ее от кумира и вывести на |  
улицу. Всю дорогу домой мы на весь автобус пели ди
фирамбы театру в принципе и выпускникам Академии в |  
частности, и до сих пор нервируем окружающих цитата
ми из спектакля. А еще Алла вбила себе в голову, что я 1 
влюбилась в Сергея (того самого, с голосом)... А уж ес
ли она что-то решила, мне не остается ничего, кроме |  
как подчиниться... Это же Алла!..8)

P.S.: Посещение дипломных спектаклей медленно 
но верно входит в традицию.

P.P.S. Кстати, с днем рождения, Алла!
Даша СЛИЗКИХ

^Неугомоннаянаша

"СГУРЕНГЫ ОБЩА Г, 
OBbEVUHfClTECb"
— п о д  э т и м  л о з у н г о м  5  и  6  а п р е л я  

п р о ш е л  в е с е н н и й  п р а з д н и к .
Все началось с "Кулинарного поединка" в ОКГУ-1. Не путать с 

прошлогодними конкурсами, в которых соревновались блюда, при
готовленные дома из собственных продуктов! В этот раз было реше
но пойти другим путем и сделать шоу из самого процесса готовки! 
В актовом зале "копейки" специально для этого события были выс
тавлены кухонные столы с одинаковым набором неизвестных (до на
чала конкурса) продуктов и всего полчаса времени на придумку и 
приготовление вкусного и питательного обеда (количество блюд, 
кстати, не ограничивалось, но салат и десерт были обязательными 
для всех). Оценивалось сие мероприятие строгим жюри: Н.В. Бесп- 
розванных, С.А.Сагалаковым, Кристиной Тарасовой и Александром 
Галаховым.

По сигналу "марш!" команды вступили в жестокую схватку с 
фруктами, овощами и взбитыми сливками! В это же время остроум
ные ведущие, дабы зал не заскучал, проводили разнокалиберные 
конкурсы: начиная со старого, как мир, "сколько блюд можно приго
товить из картошки?" и заканчивая жонглированием яйцами. За каж
дый выигрыш вручались маленькие, но сладкие призы. Периодичес
ки по специальному помосту проходил парень с табличкой "Прошло 
10 (потом 20 и 30) минут". Время поединка было почти на исходе, 
когда за спиной послышался тоскливый девичий голос: "Может, 
потом поесть что-нибудь дадут...".

Вот наконец короткое слово "стоп!", и повара замерли кто с мя
сорубкой, кто с поварешкой, кто вовсе с вилкой, дожевывая остатки 
конкурсного блюда... Шутка! Команды по очереди осторожно выно
сили творения рук своих на суд беспристрастного жюри.

Целиком женская команда "тройки" под замысловатым названи
ем "Кабы я была царицей..." (имелось в виду продолжение: "приго
товила б я пир!") избрала главной темой обеда разнообразие "для 
мужчин". На подносах этой команды красовались "Фаршированные 
яйца по-пражски", салат "Греческий” , фруктовый бум "Нежность" и 
одинокая фаршированная помидорка "Надежда". Толпа голодных 
студентов дружно бросилась вперед, чтобы просто увидеть сие 
пиршество духа!

Команда "двойки" "ФШТ: фаршесоставитель, шеф-повар, тесто
мес" поражала жюри салатом "Роза", салатом-десертом "Тропичес
кая звезда" и коктейлем "Нежность". Красиво было, что ни говори!

В этот день на стол команды "Копеечка" Бог послал салат "Гре- 
ческий", салат "Цветик-семицветик", фаршированное блюдо "Синь
ор Помидор", "Банановые лодочки" и коктейль "Радуга".

Жюри оценивало проделанную работу с учетом оригинальности 
блюд, красоты их названия и оформления, но, разумеется, самым 
главным был вкус: оптимально все эти качества сочлись у хозяев 
праздника. Да, вы угадали, команда ОКГУ №1 стала победителем. 
Надеюсь, девушке, сидевшей за моей спиной, в конце концов пере
пало что-нибудь вкусное...8)

Чуть позже состоялся творческий конкурс старост, которые 
проявили большие способности к рифмоплетству. Особенно же за
помнился конкурс моделей. Это было нечто: одетые в "мусор" сту
денты смотрелись очень эффектно! Юбки из календарных листов, 
костюмы из всевозможных пакетов и даже бодиарт — вот что увиде
ли зрители. А вот так распределились места: два первых места (за 
наряд на экзамен и на пляж) отхватило ОКГУ-2, "тройка" же пре
дложила лучший наряд на вечеринку!

На следующий день праздник продолжился концертом в ОКГУ- 
2. И частушки про общагу гости-участники послушали, и песнями в 
исполнении Карины Баграмян и Святослава Запольского наслади
лись, и на танцы бешеных бабок, которые мгновенно превратились 
в ТАТУшек, посмотрели! После концерта все переместились в "трой
ку" на "Большие гонки". В этих конкурсах участвовали, как говорит
ся, ради мира на земле ;) ну и ради призов немножко... Самые луч
шие "официанты", как оказалось, водятся в "копейке", "полярники" - 
в "двойке", а "сороконожки" в "тройке"! А в итоге победила дружба!

В завершение праздника состоялась дискотека, где все колба- 
сились под старую добрую Катю Чехову и Агента Смита. И вы дума
ете, на этом все закончилось?:)

В общем, здорово, что есть мероприятия, которые сближают, 
сплачивают, в конце концов, просто знакомят студентов!!! И спаси
бо всем, кто помогал в организации "Весны в общаге"!

CD’Koea Лиля, ФФИЖ, 1 курс

---------------------------------------------- -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------I

НУ ОЧЕНЬ АИКИЙ ЗАПАЛ...
Громкий треск пистолетных выстрелов, ковбои, нарядные кокотки мамы Чолли и барная стойка салуна оча

ровательной крошки Лу. Каждому понятно, что речь идет о Диком Западе, но не каждый знает, что уголок 
этой эпохи есть и в нашем Университете Точнее был, совсем недавно:) 5-го апреля верхний этаж 1-го кор

пуса целый вечер представлял собой местечко под названием Mad City! Кактусы, плакаты "Wanted", вывески 
"Saloon" и "Ваг"— вот далеко не полный антураж праздника, посвященного культурной встрече активистов наше
го студклуба с ребятами-активистами из "Союза студентов" СибГАУ. Силами команд КВН "Страшно Красивые", 
"Дружба", "Сборная КГУ по КВНу" было организовано театрализованное представление, которое перенесло на
ших гостей в далекий "Wild West"! С порога "Союзовцев" встречал строгий шериф, советовавший "не шалить в 
ЕГО городе". Была культурная программа: с нашей стороны выступили все вышеназванные КВН-проекты, Союз 
порадовал выступлением команд КВН "Малина" и "Рожденные в СССР". Общение получилось весьма продуктив
ным, и опытом участники действительно обменялись. Гости особенно похвалили качество исполнения и проду
манность театральной репризы с ковбоями. Атмосфера техасских прерий не покидала ни кого до самого конца 
встречи. Союз озвучил ответное приглашение, так что крепкая дружба между университетами только начинается. 
"Подобный синтез наших сил позволит нам развиваться быстрее и разнообразней", вот что думает по этому пово
ду инициатор проекта Роман Богданов. Ему, кстати, побывать на мероприятии не удалось. Коварные индейцы из 
"Левого Берега" похитили его на весь вечер. В общем, больше смеха и жизни, друзья! Общайтесь, встречайтесь, 
учитесь друг у друга лучшему!

PS: во время проведения мероприятия ни один индеец не пострадал, все кактусы были возвращены в фонд 
дикой фауны.

Ответственный за противопожарную безопасность 
на Северном Полюсе —"Грязный Джо" Дмитрий СЕННИКОВ

В прошлом номере в рубрике “Я знаю все твои трещинки” мы 
писали про подвалы КрасГУ. И допустили ошибочку! Подвалов в 1 
корпусе как таковых нет, но немножко все-таки есть! И там распола
гается один из цехов любимого нами Издательского Центра КрасГУ.

Вот доказательство!
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